

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 04 de agosto de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

|  |  |
|--|--|
| <p><b>@DefensaEc</b><br/>#Guayas. En cumplimiento al Decreto Ejecutivo N° 823 del Estado de Excepción. Las @FFAAECUADOR en apoyo a @PoliciaEcuador y @SNAI_Ec intervienen los pabellones 5, 8 y 12 de la #PenitenciariadelLitoral para ejecutar operaciones CAMEX. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@DefensaEc</b><br/>#Quito Con la presencia del Subsecretario de Defensa, Grab. Edwin Adatty, Subsecretario de Gabinete Ministerial, Grab. Washington Buñay, la Secretaria de @SeguridadeQuito, se inauguró la capacitación interinstitucional de Defensa Nucleares, Biológicas, Químicas y Radiológicas. <a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p><b>@DefensaEc</b><br/><b>Al servicio de los ecuatorianos</b><br/>Las Fuerzas Armadas del Ecuador, a través de la Fuerza Aérea trabajan por el bienestar de las futuras generaciones. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>@MuseosDefensaEC</b><br/>¿Sabes qué sucedió el 10 de agosto de 1809? □<br/>Ven al Museo #TemploDeLaPatria y pon a prueba tus conocimientos sobre este acontecimiento histórico en nuestro juego "El que sabe, sabe". <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@MuseosDefensaEC</b><br/>Objeto del Mes Lanza de tres puntas.<br/>Es un arma corto punzante con punta afilada acoplada a una asta de madera de 2 metros. Utilizada por soldados de caballería en la época de la Gran Colombia.<br/>Su propósito era el combate cuerpo a cuerpo en el campo de batalla. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |

## SEGURIDAD Y DEFENSA

|  |  |
|--|--|
| <p><b>Policías y militares ingresaron a tres pabellones de la Penitenciaría del Litoral. Primicias</b><br/>Policías y militares ingresaron la madrugada de este jueves a los pabellones que son controlados por tres bandas delictivas: Las Águilas, Los Tiguerones y Los Fatales, un brazo de Los Choneros. La madrugada de este jueves 3 de agosto, se cumplió un nuevo operativo en la Penitenciaría del Litoral, con la presencia de cientos de policías y militares. El comandante de la Policía, Fausto Salinas, explicó en una entrevista con Ecuador TV que se trató de un operativo planificado y se desarrolló "sin inconvenientes". El presidente Guillermo Lasso informó en su cuenta de Twitter que la intervención fue en los pabellones 5, 8 y 12 de la Penitenciaría. <a href="#">Ver más</a><br/><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">TC</a>; <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">Ecuador TV</a>;</p> |  |
| <p><b>FF.AA y Policía Nacional incautaron 740 cartuchos en la Penitenciaría del Litoral. La Hora</b><br/>Por tercera ocasión, los efectivos de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional desarrollaron un nuevo operativo de control en la Penitenciaría del Litoral, ubicada la provincia del Guayas. Durante la incursión que inició en horas de la madrugada y que se mantuvo durante toda la jornada de este jueves 03 de agosto, la inteligencia permitió la incautación de 740 municiones de calibre 9 mm., 139 teléfonos móviles, 14 vainas percutidas, 23,267 gramos de sustancias sujetas a fiscalización y otros artefactos prohibidos para la población privada de libertad. <a href="#">Ver más</a><br/><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>;</p>  |  |

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**Viernes, 04 de agosto de 2023**

|  |   |
|--|---|
| <p><b>Desarrollan un simulacro terrorista en el Metro de Quito. Expreso</b><br/>Varias unidades especiales de Policía y Fuerzas Armadas realizaron procedimientos frente a un ataque químico y biológico que podría suscitarse. Varios escenarios se plantearon en un simulacro de seguridad realizado en la parada La Magdalena del Metro de Quito, en el sur. Entre ellos, el secuestro de un bus con pasajeros, un coche bomba, la toma de rehenes y la aplicación de una bomba biológica dentro de la parada. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">Vistazo</a>;</p>  |    |
| <p><b>Una hectárea de plantas de coca destruida en Esmeraldas. Primicias</b><br/>Policías y militares descubrieron una plantación de coca que 'crecía' en dos invernaderos, ubicados en el sector de San Lorenzo, en Esmeraldas. En medio de arbustos y la tupida vegetación de la frontera con Colombia, la Policía y las Fuerzas Armadas hallaron una plantación de coca en San Lorenzo, Esmeraldas, informaron autoridades este 3 de agosto. La plantación tenía una extensión de una hectárea o 1.000 arbustos de coca, que podrían producir unos 7,3 kilos de droga o 73.000 dosis. <a href="#">Ver más</a></p>   |    |
| <p><b>Estados Unidos entregó USD 3,1 millones en equipos militares a Ecuador. Primicias</b><br/>La Embajada de Estados Unidos en Ecuador entregó cooperación en equipos militares, de comunicación e infraestructura para las Fuerzas Armadas. “Esta entrega es otra muestra de la cercana colaboración en materia de seguridad entre el Ecuador y los Estados Unidos”, dijo el Coronel Jaime Gómez, agregado de Defensa de la Embajada. Y agregó que su país sigue invirtiendo en las áreas prioritarias del Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">Ecuavisa</a>;</p>  |   |
| <p><b>Militares intervienen barrio La Guacharaca, donde hace una semana secuestraron a servidor policial. El Universo</b><br/>La UPC de este sector fue cerrada temporalmente hasta nueva disposición del mando policial. Borrado de murales de una organización delictiva y decomiso de sobres de marihuana fue el resultado de una nueva intervención militar en el barrio La Guacharaca, zona oeste de la ciudad de Esmeraldas. Este sector es considerado de alta conflictividad de delincuencia, motivos para que uniformados del Grupo Especial de Comandos (GEK No. 9) y de Operaciones Especiales de la Policía ejecuten de manera permanente intervenciones de reconocimiento pedestre y presencial. <a href="#">Ver más</a></p>                                    |  |
| <p><b>Fuerzas Armadas no ha emitido ningún permiso de porte de armas a civiles. Primicias</b><br/>Luego de cuatro meses de la emisión del decreto que facultó a los civiles al porte de armas, las Fuerzas Armadas no han entregado ningún permiso. El 1 de abril de 2023, el presidente Guillermo Lasso firmó el Decreto Ejecutivo No. 707. Con ese documento, el Primer Mandatario facultó a los civiles para portar armas de fuego para defensa personal. Cuatro meses después de la entrada en vigencia de ese decreto, el cambio legal todavía no ha podido ser llevado a la práctica. Manuel Dávila lideró la Dirección de Control de Armas de las Fuerzas Armadas (FF. AA.), desde la emisión del decreto hasta finales de julio de 2023. <a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p><b>Alcaldía refuerza seguridad en Guayaquil tras operativo en la Penitenciaría. Primicias</b><br/>Agentes de tránsito y metropolitanos refuerzan el control y la seguridad en los alrededores de la Penitenciaría del Litoral y en el Malecón. El Municipio de Guayaquil activó un operativo de seguridad en los alrededores del Centro de Privación de la Libertad Guayas 1 o Penitenciaría del Litoral, ubicada en la vía a Daule, al noroeste de la ciudad. Lo anterior, tras la incursión que realizó la Policía Nacional y militares en la Penitenciaría la mañana del 3 de agosto de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Municipio de Quito y otros sectores realizan cinco exigencias al Gobierno. Teleamazonas</b><br/>El Municipio del Distrito Metropolitano de Quito junto a sectores económicos, educativos y sociales planteó cinco exigencias al Gobierno Nacional para la seguridad de la ciudad. El pedido se difundió con un manifiesto en las redes oficiales de la institución este jueves 3 de agosto del 2023. Garantizar la vida es la principal responsabilidad del gobierno Nacional», se señala en el documento, en el que se detalla los altos niveles de delincuencia en el país y la vulnerabilidad de la capital de los ecuatorianos. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 04 de agosto de 2023

|   |  |
|---|--|
| <p><b>CNE pide modificar decreto de estado de excepción para las elecciones. Teleamazonas</b><br/>El Consejo Nacional Electoral (CNE) solicitó a la Presidencia de la República realizar cambios en el estado de excepción que rige en tres zonas del Ecuador para permitir un mejor desarrollo de las elecciones anticipadas del 20 de agosto del 2023. La presidenta del CNE, Diana Atamaint, pidió que se modifique el decreto ejecutivo de la medida de restricción que rige en Los Ríos, Manabí y Durán durante el proceso electoral. El pedido se realiza para que funcionarios del organismo electoral, observadores nacionales e internacionales, delegados de las organizaciones políticas y quienes integren la mesa de escrutinio permanente puedan movilizarse sin inconvenientes durante las elecciones anticipadas. <a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p><b>Sicarios asesinan a director de Terrenos del Municipio de Durán. Primicias</b><br/>Miguel Santos Burgos, director de Terrenos del Municipio de Durán, fue acribillado la tarde del 3 de agosto, cuando salía de su trabajo. Hay dos víctimas colaterales. Un nuevo hecho violento estremece al cantón Durán, en Guayas. La tarde del 3 de agosto, sicarios que se movilizaban en un vehículo asesinaron al director de Terrenos del Municipio de Durán, Miguel Santos Burgos. <a href="#">Ver más</a><br/><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>;</p>   |  |
| <p><b>Movimientos de contrabandistas obligan a cambiar estrategia de control a la altura de La Paz, en Carchi. El Universo</b><br/>Este corredor de la Panamericana es utilizado por organizaciones delictivas dedicadas al tráfico de drogas, armas, moneda, contrabando de mercancías. Los continuos enfrentamientos entre contrabandistas y la fuerza pública (aduaneros, policías y militares) en la E-35 obligaron a las Fuerzas Armadas a instalar un puesto de control militar a la altura de La Paz, en Montúfar, a 52,9 km de Tulcán, en la frontera norte, en los primeros meses de este año. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>Capturan a cinco presuntos integrantes de Los Tiguerones en Guayaquil. Primicias</b><br/>Los sujetos fueron capturados cuando presuntamente planificaban actos delictivos en Guayaquil. Esta banda sería comandada por alias 'Gordo Picachú'. La Policía capturó a cinco presuntos integrantes de la banda delictiva Los Tiguerones. El operativo se cumplió la noche del miércoles 2 de agosto de 2023 en la cooperativa Santiago de Roldós, en el Guasmo Sur de Guayaquil. Los presuntos delincuentes fueron detenidos en delito flagrante durante un operativo de la Unidad de Inteligencia de la Policía. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>Última versión del tercer producto aún no está cerrada: el 8 de agosto termina el plazo para hacerle observaciones. La Nación</b><br/>A la reconstrucción del tercer producto, relacionado con el asesinato del general de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) Jorge Gabela no se descarta que se le hagan pedidos de ampliación u observaciones. El forense argentino Roberto Meza Niella reescribió el denominado tercer producto, que fue parte de una primera investigación -no judicial- que realizó un extinto Comité Interinstitucional, que se creó en el gobierno de Rafael Correa para que investigue el asesinato de Jorge Gabela, ocurrido en diciembre del 2010. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@FFAAECUADOR</b><br/>#Guayas. @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador, hoy realizaron una nueva intervención en la #PenitenciaríaDelLitoral, empleando medios logísticos, terrestres, navales, aéreos y policiales para el control interno y externo del Centro de Privación de Libertad N° 1 #Guayas. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@FFAAECUADOR</b><br/>#Esmeraldas. Efectivos de las @FFAAECUADOR, en la ejecución de operaciones militares de CAMEX e inspección de embarcaciones que circulan en el sector de #BocanadeRíoMataje, se encontro abandonado el siguiente material:<br/>✓01 embarcación.<br/>✓53 tanques de GLP. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**Viernes, 04 de agosto de 2023**

|   |  |
|---|--|
| <p><b>@FFAAECUADOR</b><br/> #ElOro. Las @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador y @FiscaliaEcuador , ejecutaron operaciones militares, en el cantón #PuertoBolívar, se obtuvieron los siguientes resultados:<br/> 2 ciudadanos aprehendidos; 1 subametralladora; 1 arma de fuego; 48 cartuchos cal. 9 mm; 2 móviles. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@EjércitoECU</b><br/> Intervención en el CPL Guayas No. 1 #FFAAContigo. #EjércitoECU #NoParamosco. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Ejército Ecuatoriano</b><br/> <b>Curso de almacenamiento de municiones y explosivos</b><br/> #Quito  Los alumnos de IX curso de almacenamiento de municiones y explosivos AMMEX, de la Escuela de Servicios y Especialistas de la Fuerza Terrestre, realiza prácticas en el sector de Sumaypamba (DEPSUR) como parte de la instrucción y manipulación del material explosivo. Esto permitirá que el personal de oficiales y voluntarios de las Fuerzas Armadas se encuentre capacitado y en óptimas condiciones de empleo. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Ejército Ecuatoriano</b><br/> <b>Militares encuentran piscinas clandestinas de almacenamiento de combustible en #Sucumbios</b><br/> Durante la ejecución de operaciones militares, se encuentra 01 acople clandestino conectado a la línea de transporte de derivados de hidrocarburos (gasolina blanca), 01 llave de paso y 01 piscina artesanal de 12m x 4 m y de 1.5 m de profundidad, en el sector de Yamanunca, perteneciente al cantón #Shushufindi, provincia de Sucumbíos. Ante el hallazgo se tomó contacto con el personal de seguridad física de Petroecuador para que procedan con los trabajos de remediación. <a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p><b>Ejército Ecuatoriano</b><br/> <b>Soldados detienen minería ilegal en Pasaje</b><br/> El Batallón de Infantería 2 Imbabura en la ejecución de operaciones militares en apoyo a la Agencia de Regulación y Control de Energía y Recursos Naturales No Renovables (ARCERNNR), encontró una clasificadora tipo Z que fue destruida por funcionarios del ARCERNNR y la maquinaria que se encuentra en el lugar está bajo custodia por personal militar para ser entregada a la autoridad competente. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@FuerzaAereaEc</b><br/> El equipo de vuelo H145 de la Fuerza Aérea cumple misiones de vigilancia y reconocimiento aéreo en la #PenitenciaríaDeLitotal, en apoyo a las operaciones de seguridad que se ejecutan en este Centro de Rehabilitación Social. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@FuerzaAereaEc</b><br/> Las @FFAAECUADOR a través del personal de la Fuerza Aérea continúan cumpliendo de manera permanente operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos #CAMEX, en diferentes cantones de la provincia del Guayas. <a href="#">Ver más</a></p>   |  |
| <p><b>@armada_ecuador</b><br/> #Salinas   La #ArmadaEcuatoriana realizó la Conferencia de Planificación Final del Ejercicio Multinacional #Galapex2023 con la presencia de los delegados de las Armadas de los países participantes, este ejercicio se desarrollará en el mes de septiembre de 2023 en #Galapagos. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 04 de agosto de 2023

## @IGM\_Ecuador

Brindamos calidad y confiabilidad en cada producto y servicio proporcionado a la ciudadanía ecuatoriana.

En el mes de **Julio de 2023**, entregamos:

✓260.000 #cédulas de identidad.

✓60.000 #pasaporte ordinario electrónicos.

✓100.000 #licenciadeconducir [Ver más](#)



## @ARC\_EnergiaEc

**[BOLETÍN DE PRENSA]** #ElOro | En sector Calichana, Pasaje, la @ARC\_EnergiaEc, @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador efectuaron operativo contra la minería ilícita.

●Se neutralizó frente de explotación a cielo abierto, no autorizado.

Más ↗

<https://acortar.link/KfKLy8> [Ver más](#)



## @inocarec

#Inocar te invita a participar en la Charla Virtual de la Convocatoria para presentar Propuestas de Proyectos I+D+i “Desafíos y soluciones en la Antártida ante un mundo en calentamiento”.

Puedes conectarte a través del enlace <https://cedia.zoom.us/j/2873564938> [Ver más](#)



## COYUNTURA

### Arranca la campaña electoral para asambleístas nacionales y del exterior. El Telégrafo

Este jueves, 03 de agosto de 2023, arranca oficialmente la campaña electoral para las candidaturas de asambleístas nacionales y del exterior. Lo confirmó el Consejo Nacional Electoral (CNE) para las elecciones anticipadas del domingo 20 de agosto y las consultas populares del Yasuní y el Chocó Andino. La entidad actualizó el calendario electoral y el plan operativo de elecciones anticipadas 2023. [Ver más](#)



### Fiscalía llama a rendir versión en caso Flopec a dos exasambleístas, al candidato a la presidencia Fernando Villavicencio y a Hernán Luque. El Universo

La Fiscalía General continúa con la investigación previa del delito de peculado en el caso Flopec y llama a rendir versión para la siguiente semana a las exlegisladoras Ana Belén Cordero, Viviana Veloz, al actual candidato a la presidencia de la República, Fernando Villavicencio, y a Hernán Luque, expresidente de la Empresa Coordinadora de Empresas Públicas (EMCO). [Ver más](#)



### Cinco cosas curiosas que han ocurrido en las cárceles de Ecuador. Primicias

La Policía ecuatoriana ha encontrado desde cerdos y gallos de pelea hasta una piscina llena de tilapias de exportación en los pabellones de las cárceles del país. Las cárceles de Ecuador guardan sorpresas en sus pabellones. La Policía Nacional ha encontrado desde cerdos y gallos de pelea, hasta una piscina llena de tilapias de exportación en operativos realizados en las prisiones. Estas excentricidades se unen al enorme arsenal y equipos de alta tecnología que han sido decomisados en poder de los presos, inclusive en los pabellones considerados de máxima seguridad. [Ver más](#)



### Caso Pinoargote no consta en la agenda del Concejo de Salinas. Primicias

La concejal de Salinas, Priscilla del Pezo, mocionará la separación de César Pinoargote de la Comisión de Equidad de Género del municipio, en la sesión del Concejo de este viernes. El Concejo municipal de Salinas sesiona al mediodía de este 4 de agosto de 2023 para tratar dos temas puntuales: revisar el presupuesto y el orgánico funcional. Pero el análisis del caso del concejal César Pinoargote (Somos lista 65) no está contemplado en la agenda. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 04 de agosto de 2023

## Arcsa pide reportar venta irregular de medicamentos con fentanilo. Primicias

El fentanilo es una potente droga que se encuentra en ciertos medicamentos, pero su uso indebido puede tener graves consecuencias, incluso la muerte. La Agencia de Regulación y Control Sanitario (Arcsa) pidió a la población reportar la venta o distribución irregular de los medicamentos que contienen fentanilo, una potente droga que causa severos estragos en los consumidores. El fentanilo es un opioide sintético que es hasta 50 veces más fuerte que la heroína y 100 veces más fuerte que la morfina, según los Centros de Prevención y Control de Enfermedades de Estados Unidos (CDC). [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#); [Vistazo](#);



## El estado de excepción en tres localidades pone en vilo la operatividad del CNE. Expreso

Las autoridades electorales piden al presidente Guillermo Lasso que modifique el decreto de emergencia hasta el 30 de agosto. El Consejo Nacional Electoral (CNE) espera una pronta respuesta del Gobierno para que se excluya a sus funcionarios y otros actores de los comicios de las prohibiciones de movilidad en las provincias y cantones que se encuentran en estado de excepción. [Ver más](#)



## Elecciones: cinco candidatos a asambleístas ya tienen protección de la policía. Expreso

La Policía Nacional ya brinda protección a cinco aspirantes a asambleístas que participarán en las elecciones anticipadas del 20 de agosto próximo y que la solicitaron al Consejo Nacional Electoral (CNE). Esto, de las 29 solicitudes que llegaron al organismo electoral y fueron trasladadas al Ministerio del Interior para que sean sometidas a un análisis de riesgos, previo a disponer la movilización de los uniformados. [Ver más](#)



## Nuevos atrasos del Estado golpean al IESS: ahorros de afiliados se usan para pensiones. Primicias

Nuevos atrasos del Estado golpean las finanzas del IESS, que se vio obligado a tomar ahorros para pagar las pensiones de sus jubilados. El Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) afronta dificultades financieras porque el Estado no le ha transferido el aporte del 40% para el pago de pensiones de los jubilados durante 2023. El Estado presupuestó transferir USD 2.118 millones por esta contribución en 2023, pero no está al día. [Ver más](#)



## Las encuestas presidenciales. El Universo

Los jueces electorales no pueden permanecer apáticos ante la difusión indiscriminada de encuestas. Son 25 las personas naturales y jurídicas que hasta el 22 de julio pasado se inscribieron con éxito para desarrollar estudios de preferencias electorales. La cercanía de los comicios del 20 de agosto de 2023 despierta el interés por las encuestas, que no implican predicciones, pero mal manejadas se convierten en una herramienta de manipulación y engaño. [Ver más](#)



## EE.UU. mira hacia la Amazonía para replicar el canje de deuda que protegerá Galápagos. La Hora

El director ejecutivo de la DFC, Scott Nathan, habla sobre la conexión entre su país y el Ecuador para desarrollar proyectos en favor de Ecuador. «Ecuador es uno de los países más importantes para la DFC», destacó. La Corporación Financiera de Desarrollo Internacional (DFC, por su sigla en inglés) de Estados Unidos mira a la Amazonía como el espacio con mayores necesidades de conservación donde se podría replicar una operación de canje de deuda como hizo recientemente Ecuador para proteger las Islas Galápagos. [Ver más](#)



## OPINIÓN

## El mundo según el rock and roll: Distopía. Efrén Guerrero. El Telégrafo

El país enfrenta una violencia extrema. Hay gobiernos de todos los niveles llamando a la calma en ruedas de prensa. Los candidatos presidenciales intentan demostrar quién tiene la idea más punitiva para resolver problemas de seguridad. La población civil se encuentra atemorizada. Pero al mismo tiempo, en las redes sociales se muestra un "Ecuador premium" [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE  
COMUNICACIÓN SOCIAL



**Viernes, 04 de agosto de 2023**

|  |   |
|--|---|
| <p><b>La Corte Constitucional no es el problema. Milica Pandzic. La Hora</b><br/>Antes, el problema era la Asamblea Nacional. La Asamblea era el ‘gran obstáculo’ que no permitía la gobernabilidad, según el Ejecutivo. Por numerosas ocasiones escuchamos duras críticas sobre cómo la Asamblea le dio la espalda al país y a sus principales necesidades. Y aunque es cierto que del conflicto entre el Ejecutivo y el Legislativo, los ecuatorianos fuimos los que salimos perdiendo, cabe resaltar la responsabilidad compartida de ambas instituciones en la crisis de gobernabilidad. <a href="#">Ver más</a></p>   |    |
| <p><b>Disyuntiva. Eduardo F. Naranjo C. La Hora</b><br/>Las próximas decisiones ‘democráticas’ que los ciudadanos habremos de tomar nos ponen ante un difícil escenario. En el caso de la consulta sobre la explotación petrolera y minera encaramos una decisión crítica, considerando la importancia de mantener el ecosistema sin vulneración y reducir drásticamente los ingresos provenientes de la explotación petrolera y minera. <a href="#">Ver más</a></p>   |    |
| <p><b>¡Alerta! Wellington Toapanta. La Hora</b><br/>No cesan ‘faenas’ controvertidas para agudizar la depresión del agobiado sistema jurídico-político ecuatoriano, probablemente por pretensiones calculadas de asestarle golpes de gracia que conmovieran a la región. Se clama controlar la extrema inseguridad, generar inversiones, empleo, transferencia de tecnología, industrialización, apertura de mercados, sincerar opacos sistemas ambientales, educativos, salud, subsidios, pero ciertas autoridades parecen socavarlas. <a href="#">Ver más</a></p>  |   |
| <p><b>No nos hagamos ilusiones. Eduardo Peña Triviño. El Universo</b><br/>El Gobierno que elegiremos el próximo 20 de este mes tendrá muy corta duración. Cuando se instale, el nuevo presidente de la República tendrá que nombrar más de 100 ejecutivos del más alto nivel, quienes deberán empezar desde cero, como siempre ocurre con los cambios de Gobierno. Se sabe que los primeros meses van en ponerse al tanto de la administración y de cómo funcionan las cosas. El ritmo de la burocracia estatal es lento, nunca rápido como quieren los ejecutivos. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>Los candidatos nos están vacilando. Yasmín Salazar Méndez. Primicias</b><br/>El Instituto Nacional de Estadísticas y Censos anunció las cifras de pobreza y pobreza extrema del año 2023. Los números del INEC indican que, este año, la tasa de pobreza a escala nacional es de 27%; en 2022, era de 25%. En la zona urbana la tasa es de 18% (el año pasado fue de 16,7%), mientras que en el área rural es de 46,4% (antes era de 42,9%). Se considera que son pobres las personas que viven al mes con USD 89,29 o menos. Con respecto a la pobreza extrema, este año la tasa se ubica en 10,8% a escala nacional. En el área urbana es de 5,2% y en la rural de 22,6%. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |
| <p><b>¿Qué sucede en el mundo? Segunda parte. José Xavier Orellana Giler. Primicias</b><br/>La invasión rusa de Ucrania y el deterioro de las relaciones entre Occidente y China nos llevan a menudo a ver el mundo dividido en tres partes: el bloque occidental, el bloque chino-ruso-iraní y el Sur Global del que somos parte, que busca preservar sus relaciones con los otros dos. Las consecuencias varían desde el incremento en el precio del trigo, aceite de girasol, fertilizantes hasta la presencia desde marzo en los cajeros automáticos cubanos de tarjetas del sistema de pago ruso MIR, al permitir retirar efectivo de tarjetas rusas, convirtiéndolo los rublos en pesos cubanos. Este sistema de tarjetas también es aceptado en Vietnam y Corea del Sur, así como antiguas repúblicas soviéticas. <a href="#">Ver más</a></p> |  |
| <p><b>La democracia en vilo. Alberto Molina Flores. La República</b><br/>Corporación Latinobarómetro es una ONG sin fines de lucro con sede en Santiago de Chile. Publica anualmente un estudio de opinión que es el resultado de alrededor de 20.000 entrevistas en 18 países de América Latina. El estudio publicado el presente año, nos hace ver, descarnada y crudamente el sentir de una gran mayoría de ciudadanos de Latinoamérica que demanda la solución inmediata a sus agobiantes problemas que sufren cotidianamente, marginalidad, pobreza, inseguridad, la falta de atención en salud, educación y sobre todo trabajo. Es entendible, frente a estos problemas irresueltos, la democracia sea la gran damnificada. <a href="#">Ver más</a></p>  |  |

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 04 de agosto de 2023

## RADIO Y TELEVISIÓN

|  |   |
|--|---|
| <p>Ministerio de Defensa planificó simulacro de ataque en Metro. <b>Ecuavisa 03-ago-2023</b></p>   |    |
| <p><b>Entrega de credenciales a los miembros de las Fuerzas Armadas. OromarTV 3-agosto-2023</b><br/>El Consejo Nacional Electoral hizo la entrega de más de 39 mil credenciales a los miembros de las Fuerzas Armadas, adicional a esto la presidenta del CNE informó que hasta el momento 29 candidatos de diferentes dignidades han solicitado seguridad policial.<br/><a href="#">Ver más</a></p> |    |
| <p>El Cuerpo de Ingenieros del Ejército desarrolla simulador de simulacro <b>Ecuavisa 3-agosto-2023</b></p>  |    |
| <p>EE.UU ENTREGA EQUIPOS FF.AA.: EE.UU. entrega equipos militares a las Fuerzas Armadas del Ecuador. Oromar TV. 03-ago-2023</p>  |   |
| <p>DESTRUYEN PLANTA DE COCA: Esmeraldas policías y militares destruyen una hectárea de plantas de coca. Oromar TV. 03-ago-2023</p>   |  |
| <p>Más de 1,4 toneladas de cocaína decomisadas en Galápagos. Mención Armada del Ecuador <b>Visionarias 3-agosto-2023</b></p>   |  |
| <p>3 mil militares y policías realizaron otro control en la Penitenciaría del Litoral - TC <b>3-agosto-2023</b></p>  |  |
| <p>3 mil Policías y militares requisaron tres pabellones de la penitenciaría. <b>Ecuavisa 03-ago-2023</b></p>  |  |
| <p>NUEVO OPERATIVO: se encontraron tilapias de exportación y una granja en la penitenciaría del litoral. Mención operativos conjuntos de FF.AA. <b>Teleamazonas 03-ago-2023</b></p>  |  |
| <p>Simulacro de atentado en estación del metro de Quito. Mención FF.AA. – Telerama 3-agosto-2023<br/><a href="#">Ver más</a></p>   |  |